

Pleno Nacional del Partido Socialista

Durante los días 5 y 6 de agosto se efectuó en Santiago el Pleno Nacional del Partido Socialista. Este organismo político está constituido por los miembros del Comité Central, los secretarios regionales de todo el país y delegados de la Juventud y de la Federación de Mujeres Socialistas. Son funciones del Pleno: planear, coordinar y revisar el trabajo partidario, y analizar, discutir y resolver sobre materias políticas, sindicales, electorales y organizativas, para la consecuente aplicación de la línea política del Partido.

El último Pleno del P. S. despertó inusitado interés en el seno de la clase trabajadora chilena y las materias discutidas abordaron los principales problemas políticos y sociales y de dirección de las luchas políticas del movimiento popular. A continuación, transcribimos el texto de los acuerdos más importantes aprobados por el Pleno Socialista de agosto.

Tareas de Organización

CONSIDERANDO:

Que de los informes y antecedentes sobre funcionamiento y trabajo del Partido se desprende que no hay una relación directa entre las perspectivas revolucionarias creadas en Chile con la insurgencia del movimiento popular y la capacidad del Partido para dirigir las y desarrollarlas.

Que, a pesar de los acuerdos de orden normativo adoptados sobre esta materia en los últimos Torneos partidarios, la situación orgánica no ha mejorado.

Que esta situación indica la necesidad de profundos cambios en nuestros conceptos de organización para adoptarlos al carácter revolucionario de la política del Partido. Siendo necesario llevar este problema a la conciencia de todos los militantes, el Pleno acuerda:

a) Considerar la presente discusión como preparatoria al próximo Congreso General.

b) Abrir discusión en todos los organismos del Partido sobre esta materia, a base de proyectos de tesis o documentos presentados por los militantes u organismos del Partido.

c) Nombrar una Comisión receptora de estos trabajos, que deberá entregarlos a conocimiento de los organismos de base a más tardar 2 meses antes del Congreso.

Condena la Conferencia de Punta del Este

El Pleno Nacional del Partido Socialista frente a la Conferencia que se celebra en estos días en Punta del Este, para conocer y estudiar la aplicación de la llamada "Alianza para el Progreso" anunciada por el Presidente de los Estados Unidos, declara:

1.— Que denuncia la conferencia y las proposiciones de los Estados Unidos, como simples maniobras destinadas a apuntalar al sistema social vigente en América Latina, al servicio de las oligarquías y del imperialismo.

2.— Que reafirma su condenación total al sistema interamericano en cuyo cuadro aparece incorporada la Conferencia de Punta del Este, por estimarlo también como un simple instrumento de la política yanqui de subordinación política y económica de América Latina.

3.— Que esta Conferencia tiene como finalidad preparar una nueva agresión armada contra el pueblo de Cuba.

Con los países no comprometidos

El Pleno Nacional del Partido Socialista saluda la próxima Conferencia Mundial de los pueblos no comprometidos a celebrarse en Belgrado, como una efectiva contribución a

la paz mundial y un poderoso estímulo a la lucha revolucionaria de los pueblos por lograr su liberación nacional y su emancipación social y considera que es un paso importante en el fortalecimiento del Socialismo en el mundo.

Solidaridad con la Revolución Cubana

El Pleno Nacional del Partido Socialista reafirma su solidaridad con la Revolución Cubana, con la lucha por la Independencia nacional, la auto-determinación y no intervención y con la heroica tarea de construcción de una sociedad socialista, emprendida por el pueblo y el Gobierno de Cuba.

La base del éxito de la lucha de Cuba es el fervor con que moviliza y desarrolla en forma sin precedentes en América Latina las energías populares y la participación directa, activa y consciente de las clases trabajadoras en el proceso de construcción de la nueva sociedad.

El Pleno reitera su adhesión sin reservas a la Revolución Socialista Cubana, proclama su decisión de contribuir efectivamente a su defensa y llama a todos los pueblos de América Latina a permanecer vigilante frente a este movimiento rector y a defenderlo de las maniobras del imperialismo, para impedir que intente nuevamente derrocar su gobierno revolucionario.

También el Pleno declara que rechaza las actitudes vacilantes e inconsecuentes de algunos Gobiernos populares de América Latina, como el de Venezuela, que no ha respondido al profundo sentimiento del propio pueblo que lo llevaron al poder y que se siente profundamente solidario con el proceso de liberación del pueblo hermano.

Por último, el Pleno Nacional del Partido Socialista, hace notar la profunda coincidencia que hay entre la política del Gobierno Revolucionario de Cuba y nuestra línea del Frente de Trabajadores.

Las tareas históricas de los campesinos

El Pleno saluda como un hecho de primera magnitud para el progreso social de Chile la movilización de los campesinos para con-

quistar su derecho a la tierra. Su incorporación a las luchas populares y su confianza en la conducción política del Frap, y del Partido Socialista, deben romper los moldes semi-feudales en que se desenvuelve la vida del agro y dar un impulso decisivo a nuestro desarrollo.

El Partido debe colocar todos sus recursos al servicio y en defensa de los campesinos, para proporcionarles la tierra que reclaman, para romper las trabas burocráticas y la tramitación legalista que protegen a los usurpadores y a las clases parasitarias que los restan a la producción y para promover una amplia solidaridad de los trabajadores urbanos y mineros en respaldo del movimiento agrario.

Encomendar al Comité Central la redacción de un Documento Programático sobre Reforma Agraria que sirva de base para la acción, agitación y organización de las masas campesinas y como orientación básica para la acción de la Brigada Parlamentaria sobre esta materia.

La Revolución Socialista se hará por una u otra vía

Tres años van a transcurrir desde que el Gobierno de Alessandri se hizo cargo del Poder en Chile. Y ya nadie honestamente puede discutir que este Gobierno ha fracasado estrepitosamente. Es mayor la pobreza ahora que cuando se inició su gestión. Hay menos trabajo, más cesantía, los salarios y sueldos han disminuído en su poder adquisitivo. Pero no sólo hay eso. Toda la estructura del edificio social comienza a crujiir desde sus cimientos. Las actividades productivas languidecen y la propia burguesía constata con espanto que ha sido incapaz de desarrollar económicamente al país y que no puede ofrecer solución alguna a la crisis nacional. En su desesperación, acude con ansiedad en busca de ayuda y protección al capitalismo norteamericano y se enrola temerosa bajo el alero de la "Alianza para el Progreso", trata atolondradamente de robar en forma hipócrita a las fuerzas populares sus banderas de lucha con el fin de desorientar y engañar una vez más a las masas y ha llegado hasta la impudicia de querer formar milicias armadas con el fin de reprimir por la violencia el ascenso del movimiento popular.

Pero las masas están resueltas a no cejar

en su combate, ciertas que su victoria se aproxima. Los campesinos se movilizan a lo largo de Chile y día a día se incorporan a las filas del movimiento popular en airada demanda de tierra, trabajo y dignidad. Los obreros en las ciudades y las minas desencadenan huelgas que se van entrelazando detrás de la Plataforma de Lucha de la CUT, con vista a coordinar sus esfuerzos en una batalla frontal en contra del orden establecido. Los pobladores, como en Santa Adriana, desafían la legalidad burguesa en demanda del derecho para construir un hogar.

El socialismo chileno asume sus responsabilidades frente al rol conductor de los trabajadores, estimulando todos estos movimientos reivindicativos de las masas y orientando estas luchas parciales hacia una salida revolucionaria.

Si no es hoy, será mañana, por una vía o por otra se acerca en enfrentamiento decisivo que ha de hacer posible la revolución socialista en Chile. Todo marcha y converge hacia allá. El pujante desarrollo del socialismo en el mundo, el levantamiento de los pueblos coloniales y sobre todo, el triunfante proceso de la revolución cubana, todo contribuye a impulsar el movimiento popular chileno en su gran tarea de construir el socialismo en nuestra Patria.

Sólo el Socialismo y el Frap ofrecen ahora al pueblo de Chile una solución viable y creadora a la crisis nacional. Su programa anti-feudal y anti-imperialista se presenta como la única bandera capaz de aglutinar a las masas desposeídas y de conducir las al logro integral de sus aspiraciones.

El pueblo de Chile tiene abierto su porvenir. Sus miserias y privaciones actuales han servido para fortalecer su combatividad revolucionaria y para demostrar que sólo la toma del poder por los trabajadores a través de sus partidos de clase puede asegurarles la justa convivencia social que afanosamente busca.

Por eso el Partido Socialista llama a todos sus militantes a redoblar sus esfuerzos en estos difíciles momentos en que todo un orden caduco amenaza derrumbarse bajo el peso de sus insolubles contradicciones internas y reitera su firme convicción de que sólo la toma del poder por los trabajadores organizados garantiza el progresivo desarrollo de Chile y la emancipación de sus masas explotadas.

¡VIVA EL PARTIDO SOCIALISTA! ¡VIVA EL FRENTE DE ACCION POPULAR!— Santiago, agosto de 1961.— Pleno Nacional del P. S.